

Protokollauszug

aus der

Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Upahl vom 25.03.2021

**Top 6 Antrag auf Gewährung einer Zuwendung des Fördervereins zur
Erhaltung der Kirche Friedrichshagen e.V. zur Erneuerung der
Kirchenfenster**
VO/10GV/2021-449

Herr Schünemann erhält als Vertreter des Fördervereins die Möglichkeit, diesen Antrag näher zu erläutern. Dabei führt Herr Schünemann aus, dass der Förderverein am 13.04. dieses Jahres sein 10jähriges Jubiläum feiert. So konnten in den letzten 10 Jahren mit Hilfe von Fördergeldern der EU, des Bundes, von Stiftungen und vielen privaten Spenden ca. 500.000 € in die Erhaltung der Kirche investiert werden.

Für die anstehende Erneuerung der Fenster wird es eine Unterstützung vom Kirchenkreis von ca. 50 % der Kosten geben. Der Rotari-Club GVM möchte den Förderverein ebenfalls mit 5.000 € unterstützen. Es wurde eine Initiative für Patenschaften für Fenster ausgelöst. Für eine bestimmte Summe kann die Patenschaft für ein Fenster übernommen werden.

Der Förderverein möchte dieses Projekt bis 2022 abschließen.

Abschließend ergeht die Einladung an alle Gemeindevertreter und Gäste zur Besichtigung der Kirche in Friedrichshagen.

Die Gemeindevertreter diskutieren intensiv über die Höhe der Zuwendung.

Herr Voß hat Bedenken bei Zahlung dieser Zuwendung, da die Gemeinde sich in der Haushaltssicherung befindet. Die Gemeinde hat freiwillige Leistungen einsparen müssen.

Um Klärung wird gebeten. Außerdem stellt sich die Frage, mit welchen Anträgen in den kommenden Jahren zu rechnen ist.

Frau Bräsch bittet darum, das beim nächsten Mal vermerkt wird, wie sich die Finanzierung aufteilt.

Herr Mumm erkundigt sich, warum die Sanierungskosten nicht komplett durch die Kirche getragen werden, da genügend finanzielle Mittel vermutet werden.

Herr Schünemann informiert, das es in Mecklenburg-Vorpommern ca. 800 - 1.000

Kirchen existieren. 70 – 80 % dieser Kirchen sind stark sanierungsbedürftig. Die vorhandenen Gelder reichen leider nicht aus, um alle Kirchen zu unterstützen.

Es ergeht von mehreren Gemeindevertretern der Vorschlag, die Summe zu minimieren bzw. zu gleichen Teilen auf 2 Jahre aufzuteilen.

Vorschlag 1: 1.500 € in 2021 und 2022 10 Ja-Stimmen

Vorschlag 2: 3.000 € in 2021 6 Ja-Stimmen

Sachverhalt:

Mit Datum vom 04.11.2020 stellt der Förderverein zur Erhaltung der Kirche e.V. einen Antrag auf Gewährung einer finanziellen Zuwendung für die Erneuerung der Kirchenfenster.

Beschluss:

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Upahl beschließt, dem Förderverein zur Erhaltung der Kirche e.V. für die Erneuerung der Kirchenfenster einen Zuschuss in Höhe von jeweils 1.500 Euro in 2021 und 2022 zu gewähren.

Abstimmungsergebnis:

Gesetzl. Anzahl der Vertreter:	17
- davon anwesend:	16
Ja-Stimmen:	16
Nein-Stimmen:	0
Enthaltungen:	0